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Compte-rendu de l'Assemblée Générale du 06 mai 2025 
 
Présents : 
 

- Voir liste d'émargements 
- Salvatore ATTARDO, Vice-Président du Comité Régional Olympique et Sportif du 

Grand Est 
- Franck LAURENT, Président de la Fédération Française de Badminton 
- Emmanuel THIRY, Délégué de la DRAJES Grand Est 

 
Excusés : 
 

- Jean-Marc HAAS-BECKER, Président du Comité Régional Olympique et Sportif du 
Grand Est 

- Franck LEROY, Président du Conseil Régional 
- Guillaume MARECHAL, Conseil Régional 

Représentants et participants au vote : 
 

- Pour le 08 : Hervé VASSEUR (1 représentant sur 7 - 2 voix sur 11) 
- Pour le 10/52 : Thibaut GORLICKI, Elsa MARCHAND-OUDOT et Anthony REULIER 

(3 représentants sur 8 - 6 voix sur 15) 
- Pour le 51 : Mathieu LIVERNEAUX (1 représentant sur 8 - 2 voix sur 16) 
- Pour le 54 : Matthiew BRANDY et Amandine PETITJEAN (2 représentants sur 8 – 6 

voix sur 19) 
- Pour le 55 : Virginie RECCHIA et Ghislaine TIRLICIEN (2 représentants sur 6 – 4 voix 

sur 8) 
- Pour le 57 : Guy CORTI, Chantal KLEINHENTZ et Guillaume LAUER (3 représentants 

sur 9 – 9 voix sur 21) 
- Pour le 67 : Geoffroy BALAYN, Clotilde DE LOURTIOUX, Hubert FISCHER et Mickaël  

OUDOT (4 représentants sur 12 - 12 voix sur 35) 
- Pour le 68 : Valentin CASSET, Jean-Philippe FREY, Jean-Pierre NEFF, Patrick 

SCHINDLER, Salvatore STILLITANO et Nicolas VANSANTE (6 représentants sur 9 - 
17 voix sur 23) 

- Pour le 88 : Damien BOMONT (1 représentant sur 7 – 2 voix sur 12) 
- Pour la Ligue : (0 représentant sur 1 – 0 voix sur 1) 

Soit 23 représentants sur 74 - 60 voix sur 160 – Le quorum est atteint 
 
 ___________________________________________________________________________  

Compte-rendu de l’Assemblée Générale du 23 mars 2024 
 

Voté à l'unanimité 
 ___________________________________________________________________________  



 

   

Compte-rendu de l’Assemblée Générale Elective du 15 mars 2025 
 

Voté à l'unanimité 
 ___________________________________________________________________________  

Rapport Moral du Président 
 
Je tiens avant tout à vous remercier pour votre présence ce soir et votre participation à cette 
Assemblée Générale qui est sur une date un petit peu atypique puisque habituellement on 
avait l'habitude de faire ça un peu plus tôt dans la saison mais le nouveau calendrier a 
chamboulé nos habitudes. 
Je voudrais également remercier la présence de Salvatore ATTARDO pour le CROS Grand Est, 
Emmanuel THIRY de la DRAJES et Franck LAURENT de la FFBaD. 
 
Cette Assemblée Générale, c'est évidemment de faire le point sur le passé mais on le fera 
plutôt succinctement au travers du rapport d'activité, que vous pourrez consulter et qui vous 
sera transmis de manière plus détaillée.  
L'idée, évidemment, c'est aussi de partager un peu plus de temps vers la projection de cette 
nouvelle Olympiade. On est sur une nouvelle période qui s'ouvre, mais il est difficile de ne 
pas évoquer l’année 2024 qui forcément pour le sport français et pour le badminton a été un 
grand moment avec la période des Jeux Olympiques qui a quand même été une parenthèse 
enchantée en tout cas pendant presque un mois, si on intègre la période des JO et des JOP. 
On a senti pendant plus d'un mois un engouement populaire extrêmement fort avec les 
supporters, les bénévoles et les volontaires. On a quand même eu la primeur d'avoir Valéry 
JACOB, notre cher trésorier, qui a donné les 3 coups d'une journée lors d'une épreuve.  
On est aujourd'hui pleinement présents dans ces temps-là. On a tous vécu cette parenthèse 
avec beaucoup de passion. 
 
Je dirais que le réveil est un petit peu plus dur aujourd'hui, au moment où on parle de 
l'héritage et où évidemment on se lance dans un nouveau cycle et sur lequel on se rend 
compte qu’on va être tous dans la même situation avec les difficultés économiques qu'on 
connaît au niveau du pays et qui se répercutent sur les collectivités et petit à petit 
également, directement ou indirectement sur les clubs. 
Je ne veux pas être négatif plus que de raison, mais c'est vrai qu’on aurait pu espérer surfer 
sur cette vague pour le sport français de manière un petit peu plus prolongée et on se rend 
compte qu’il va falloir être capable de bien réfléchir et de bien penser notre organisation, 
notre manière de faire et le développement de notre discipline dans le futur, parce qu'on va 
devoir faire face à des enjeux et des changements. 
Dans le financement du sport, vous avez, j'imagine pour beaucoup d'entre vous, répondu à 
la campagne ANS jusqu'à hier, vous n’êtes pas sans savoir qu'il y a une baisse générale des 
crédits et notamment sur cette partie-là qui fait qu’il y aura un petit peu moins de soutien 
sur cette campagne. Evidemment les répercussions seront le moins importants possible mais 
risquent également d’impacter vos collectivités. 
On sait qu'il y a déjà quelques clubs qui se retrouvent avec des créneaux de gymnases qui 
sont soit raccourcis, soit on leur demande une contribution pour bénéficier de lumière, etc. 



 

   

Dans ce contexte-là, si je reviens davantage sur la partie Ligue, je crois qu'on a au cours de 
l'olympiade précédente réussi à tenir des projets forts qui font que les chiffres montreront 
une progression à la fois sur le plan sportif que sur le développement. 
Les clubs ont accueilli énormément, ont été organisateurs d'événements, ont organisé 
énormément de créneaux et tous les chiffres sont à la hausse. Donc on peut s'en réjouir sur 
le plan financier, la santé de la Ligue et également bonne et on le verra au travers des 
rapports financiers. Donc je dirais que de ce côté-là il y a une certaine sérénité à avoir. 
 
Il y a des enjeux un petit peu nouveaux qui vont se présenter avec cette nécessité de se dire 
qu’on doit être encore plus acteur que par le passé sur les réflexions et sur la manière dont 
les baisses de budget peuvent impacter. Et quand je dis baisse de budget, évidemment on 
met en face aussi certaines hausses, notamment celle des volants qui est un vrai enjeu pour 
les clubs puisqu'on voit que ça impacte de manière assez conséquente les budgets des clubs, 
avec, je pense, une moyenne d'augmentation d'environ 30% des volants sur les 4 ou 5 
dernières années. 
Dans ce contexte-là, évidemment, nouveau cycle avec une nouvelle équipe qui est en place 
depuis quelques semaines maintenant. On va évidemment travailler à structurer tout cet 
organigramme avec une équipe de salariés que vous connaissez, qui est hyper impliquée et 
sur lequel on peut s'appuyer. 
Mais on va réellement avoir besoin de la mobilisation de tous les acteurs et sur l'ensemble 
du territoire qui est quand même très grand. Donc l'important, je dirais que dans chacun des 
secteurs proposés par le projet, on est non seulement des personnes qui s'investissent au 
niveau Ligue mais qui soit aussi les représentants de leur territoire. Parce que si on n’a pas 
de relai sur les territoires, c'est compliqué évidemment d'aller jusqu'au bout de la chaîne et 
de rendre les services qu'on souhaite rendre au club et aux joueurs. 
On a vraiment cette volonté aujourd'hui de poursuivre le travail qu'on a fait depuis le début, 
c'est à dire toujours avoir ce comité exécutif qui est ouvert sur les territoires, avec 
l'ensemble des comités représentés, mais je dirais que le gap qu'on doit réussir à franchir 
maintenant, c'est de continuer ce qui a été mis en place depuis 8 ans lors de la fusion et 
avoir réellement un travail collégial avec les différents acteurs qui composent les comités 
départementaux et la Ligue pour qu'on puisse répondre de la manière la plus rigoureuse 
possible, à chacun, tout en tenant compte évidemment des différences qu'il y a sur nos 
territoires, puisqu'on a quand même sur notre territoire, des comités qui peuvent être plus 
ou moins ruraux. 
Toujours avoir cette notion de solidarité, qu'elle soit dans les dispositifs, dans la poursuite de 
la régionalisation de l'emploi ou pour vous accompagner. 
Même si voilà encore une fois, on a tout à fait conscience qu'il y a des endroits où on arrive à 
répondre de manière un petit peu plus pointue et précise aux demandes et aux attentes. Et 
puis à des endroits, on est un petit peu en limite de moyens, souvent humains, parce qu'on a 
un peu de moyens financiers, mais on n’a pas toujours les cadres techniques ou les 
personnes à mettre en face. En tout cas, on a conscience de ça et on y travaille parce qu’on a 
vraiment cette volonté d'avoir une Ligue qui répond aujourd'hui avec ces comités à des 
besoins de clubs et à des besoins de joueurs. 
C'est un vrai appel qui est fait et qui va être fait dans les jours à venir au niveau de la Ligue 



 

   

pour intégrer, pour ceux qui le souhaitent, les différentes commissions qui composent 
l'organigramme de la Ligue et qui mettront en œuvre le projet pendant les 3 années et demi 
qui restent sur l'olympiade. 
Après les JO de l’année dernière, il va encore avoir de grands rendez-vous avec les 
championnats du monde qui se dérouleront fin août et je pense que Franck ne manquera 
pas d'y revenir. 
Je pense qu'on peut se réjouir dès à présent du travail qui a déjà été fait avec des chiffres à 
la hausse en termes de licenciés et une vraie dynamique sur la pratique du badminton. 
Un travail aussi à faire autour de nos équipements, qui va être sans aucun doute un enjeu 
majeur puisque je le disais, on a aujourd'hui des limites dans les gymnases. Déjà parce qu'on 
a une demande qui est forte et puis des collectivités qui ne peuvent pas forcément suivre. Il 
est évident qu'on aura un focus particulier sur cette olympiade, sur la manière de construire, 
d'élargir, de tracer des terrains... Afin de répondre à cette demande et de continuer à 
accompagner les bénévoles qui font vivre tout ça parce qu’on est quand même un sport de 
bénévoles et toutes les actions qui vont être présentées dans les différents rapports qui 
arrivent et évidemment tout le projet qui est à venir pour les 4 années tiens, en grande 
partie à l'engagement de chacun dans vos clubs, dans vos comités départementaux et au 
sein de la ligue. 
Enfin, je remercie déjà toute l'équipe qui ont fait avancer depuis 8 ans le projet de la Ligue, 
certains nous ont quittés, je les remercie chaleureusement, ils avaient leurs raisons et en 
tout cas ils ont contribué au développement de notre sport. Aujourd'hui, on est sur le 
premier jour de la suite et je remercie par avance tous ceux qui à leur échelle contribueront 
à ce que ce projet puisse se mettre en place et à ce qu'on continue à faire rayonner ce sport 
qu'on adore tous ensemble. 
Merci et très bonne Assemblée Générale. 

Voté à l'unanimité 
 ___________________________________________________________________________  

Rapport des Commissions Régionales (Compte-rendu en pièce jointe) 

 
- Commission Régionale Jeunes (CRJ) 

 
- Commission Régionale Haut-Niveau (CRHN) 

o Pôle Espoirs 
o Centre Universitaire 

 
- Commission Régionale Compétitions  

o Interclubs Régionaux (CRI) 
o Championnat Régional Seniors 
o Championnat Régional Vétérans 

 
 
 
 
 



 

   

- Commission Régionale Formation (CRF) 
o Formation Initiale 
o DEJEPS 
o CQP Animateur 
o GEForm (Secteur formation de la Ligue) 

 
- Commission de Ligue des Officiels Techniques (CLOT) 

 
- Plan d’animation de secteurs 
 
- Partenariats 

 
- Services Civiques 

 
- Equipements 

Voté à l'unanimité 
 ___________________________________________________________________________  

Rapport Financier 
 
Présenté par Vincent FISCHER et Déborah HANNEQUIN (Compte-rendu en pièce jointe) 
 
Rapport du Commissaire aux comptes en pièce-jointe 
 
Bilan 2024 et affectation du résultat (en pièce jointe) :  Voté à l'unanimité 
 
Budget prévisionnel 2025 (en pièce jointe) : Voté à l'unanimité 
 ___________________________________________________________________________  

Interventions des invités 

 
Franck LAURENT, Président de la Fédération Française de Badminton 
Tout d’abord je tenais à vous remercier pour l’invitation et je vous félicite parce que je vois 
que vous êtes une Ligue très dynamique. Il se passe plein de choses dans le Grand Est, c'est 
peut-être une des ligues que je connais le moins bien. En tout cas, je suis très heureux de la 
découvrir et je vois qu'il y a plein de choses qui s'y passent. 
J’ai noté que vous êtes aussi dans la progression nationale. Vous avez un petit peu plus de 
13% d'augmentation de licenciés. 
On est à 239 015 licenciés aujourd'hui au niveau national donc on devrait finir vers les 240 
000 qui est très impressionnant. Tous les sports ne font pas ça post JO. 
 
Au niveau fédéral, on va prévoir une enveloppe de 300 000 € pour aider à la construction 
des d'équipements. 
Avoir nos équipements, en être gestionnaire ou propriétaire va être l'enjeu de demain si on 
veut continuer à se développer. 



 

   

La féminisation va également être un enjeu pendant l'olympiade, on a 20% de nos instances 
dirigeantes qui sont pilotées par des femmes alors qu'on a 38% de femmes. 
Il y a que 7% des femmes qui sont entraîneurs, c'est un métier sur lequel il faut qu'on 
travaille. 
Je vous invite à voir comment motiver plus de femmes car si on regarde les résultats 
internationaux, le badminton fonctionne très bien sur tous les tableaux, sauf en simple 
dame. Notre première française est 75ème mondiale alors qu’on a 3 athlètes français dans le 
top 25. 
L'autre point que je souhaiterai aborder, c'est le coût des volants qui a augmenté, alors c'est 
vraiment indépendamment des volontés nationales. C'est un enjeu international. On a voté 
à la FFBaD, pas plus tard qu'il y a un mois, l'expérimentation sur les volants synthétiques, 
d'abord les volants hybrides puis les volants synthétiques avec on l’espère une homologation 
en 2026. Je vous invite à jouer avec des volants synthétiques. Ne serait-ce qu'à 
l'entraînement. 
 
J'ai noté aussi la bonne santé financière de la Ligue, vous avez des résultats positifs depuis au 
moins 2 saisons ceux qui traduit d’une bonne gestion. 
 
Les derniers points sur lesquels je voulais intervenir, c'est sur les championnats du monde, 
on a vendu presque 30 000 billets ce qui est une réussite. Le weekend est plein mais il y a 
encore des billets en semaine à vendre et on va mettre une tribune supplémentaire afin de 
proposer des billets supplémentaires sur le week-end. 
On a également lancé l’Université d’été les 14 et 15 juin 2025 à côté de Bordeaux. Si vous 
voulez passer un petit weekend de réflexion dans la bienveillance et se retrouver le soir à 
discuter, il reste encore quelques places. 
 
Monsieur Salvatore ATTARDO, Vice-Président du CROS Grand Est 
Je vous remercie donc déjà d’avoir bien voulu, inviter le CROS à participer à votre Assemblée 
Générale. 
J'excuse donc notre président Jean-Marc HASS-BECKER, qui est pris par ailleurs. 
 
J'ai découvert pas mal de choses au sein du déroulé de cette Assemblée générale, en effet, 
votre Ligue est fortement dynamique et répond à différentes structures et qui aujourd'hui 
est dans une diversité quand même phénoménale. 
Quelque part, vous cochez un peu toutes les cases, que ce soit du haut niveau, du 
développement, du soutien financier que vous apportez à vos clubs et à vos comités. 
Quelque part, c'est aussi la preuve d'une gestion et d'une passion que vous savez partager 
aujourd'hui. 
Avec vos 190 clubs pour un peu plus de 16000 licenciés, c’est vos clubs qui grossissent et qui  
forcément ont besoin de plus d'espace de créneau et d'encadrement supplémentaire pour 
pouvoir accueillir toutes ces personnes qui arrivent. 
Et je pense qu'aujourd'hui, avec le positionnement sur la professionnalisation que vous avez, 
je pense que vous allez pouvoir quelque part les soutenir et les accompagner dans cette 
démarche. 



 

   

 
Concernant votre situation financière, qui est aujourd'hui saine, j’ai remarqué que vous 
perceviez des dons à hauteur de 21 000 €, c’est la preuve que vous intéressez donc des 
privés ou des particuliers qui sont prêts à investir dans votre discipline. 
 
Ça a été un réel plaisir d'assister à votre Assemblée Générale puisque j'ai découvert pas mal 
de choses, j'en ai pris note à titre personnel pour le comité régional grand est de lutte et de 
discipline associée dont je suis le président  
Merci à toutes et à toutes et félicitations pour le travail accompli. 
 
Monsieur Emmanuel THIRY, Délégué de la DRAJES 
Je tenais à vous remercier pour l’invitation et j'ai apprécié le contenu de cette Assemblée 
générale où j'ai aussi appris des choses. 
 
J'ignorais par exemple l'impact que pouvait avoir l'augmentation du prix des volants sur les 
finances de vos clubs. 
 
Je voulais tout d'abord vous féliciter pour les bons résultats que vous avez annoncés en 
début de l’assemblée. Et puis aussi, comme l'a souligné votre président de fédération, votre 
bonne santé financière. 
 
Vous avez bien identifié tous les enjeux qui se posaient à vous dans cette année Post 
olympique et surtout, vous amenez déjà des idées pour essayer de résoudre dans un 
contexte qui est un petit peu compliqué, en tout cas plus compliqué qu’on escompté. 
J'ai noté votre volonté de bien couvrir le territoire en y appliquant une notion de solidarité 
territoriale, la régionalisation de l'emploi, la réflexion, la recherche de partenariat et puis 
aussi la recherche sur les équipements. 
 
Enfin quelques informations qui pourraient vous intéresser, nous avons à la fin du mois 
d'avril lancé l'ensemble des campagnes de l’ANS projet sportif territorial pour lesquels vous 
pouvez déposer des dossiers sur le compte asso jusqu'au 1er juin. Le délai est un peu plus 
court pour les équipements jusqu'au 23 mai. 
Sur ce dernier point, il y a toujours les 5000 équipements génération 2024. Le montant pour 
l'instant est sensiblement égal à celui de l'an dernier, avec une enveloppe qui s'élève à 6 000 
000 d'euros (5 000 000 € pour les équipements structurants et 1 000 000 € pour les petits 
équipements). Nous avons différents partenaires dans le cadre du recensement des 
équipements sportifs pour aider les collectivités et les décideurs dans leur décision en 
termes d'implantation d'équipement. Vous avez évoqué le fait que l'accueil de nouveaux 
licenciés pouvait se heurter parfois, sur certains territoires à la difficulté de disposer 
d'équipements pour cela nous sommes en train de travailler en lien avec la Région et 
l'éducation nationale sur les possibilités d'ouvrir les équipements sportifs scolaires en dehors 
des périodes scolaires. 
 
 



 

   

Votre Président a évoqué les Jeux olympiques au travers de la réussite des athlètes 
paralympiques. Nous soutenons ce dispositif et nous avons étendu cette année à des 
territoires plus ruraux, des formations qui permettront aux clubs d’accueillir les personnes 
handicapées. 
 
Et je voulais terminer aussi par ce qui constitue une de nos priorités, c'est l'accessibilité au 
sport pour le plus grand nombre, à la lutte contre les violences dans le sport, notamment la 
lutte contre les violences sexuelles et sexistes, mais aussi le harcèlement et la discrimination 
qui sont les enjeux de tous dans notre société. Cette année une enveloppe de 210 000 € à la 
fois sur des crédits de l'ANS et puis sur d'autres crédits ministériels afin de financer les 
projets que vous pouvez porter. 
 
Merci tout simplement pour votre engagement, pour le sport, pour la jeunesse et la vie 
associative. 
 
L'Assemblée Générale est clôturée à 22 h 30. 
 
Fait à Tomblaine, le 07 mai 2025 
 
 
Le Président, Le Secrétaire, 

 
Julien MULLER Mathieu LIVERNEAUX 



 

   

Bilan de la Commission Régionale Jeunes 
(Secteur Jeunes et Haut-Niveau) 

Saison 2023/2024 
 
 

OFFRE DE COMPETITIONS JEUNES GRAND EST 2023-2024 

Catégories Benjamins/Minimes Poussins à Cadets 
Poussins à 

Juniors 

Type de 
Compétitions 

Compétition par 
équipes (Comité) 

Compétition 
individuelle 

Compétition par 
équipes (Clubs) 

Compétition 
individuelle 

Elite  

Circuit Élite 
Jeunes (CEJ) 

(hors poussins) / 
Brassage 

d’accession au CEJ 
(BAC) / Brassage 
National Poussin 

(BNP) 

 
Championnat de 

France Jeunes 
(hors poussins) 

Excellence  
Top Elite Grand 

Est 
(hors cadets) 

 Championnat 
Grand Est Jeunes 

Honneur 

InterCodep Grand 
Est 

Trophée Régional 
Jeunes (TRJ) 

 
Championnats 

Départementaux 
jeunes 

Promotion 
Circuit Jeunes 
(+ Minibad) 

Interclubs 
départementaux 

jeunes 

 

 



 

   

Compétitions Promotion 
 
Circuit Jeunes 
8 dates étaient réservées dans le calendrier de la Ligue, chaque Comité définissant sa 
stratégie jeunes dans cette compétition de développement : nombre d’étapes, tableaux, 
organisation, qualification,… 
L’ensemble des circuits ont permis de réunir plus de 1000 jeunes à chaque étape répartis sur 
le territoire du Grand Est. 

 
Interclubs Départementaux Jeunes 
Pas de formule inter-régionale et/ou régionale pour la saison 2023/2024. 

 
Compétitions Honneur 

 
InterCodep Grand Est 
Un seul lieu et une seule date pour TOUS – 22 et 23 juin 2024 à Jarville, avec le soutien du 
TSB Jarville (54) 
 

• Le 1er jour a eu lieu le TOUR 1, les 3 Comités arrivés respectivement aux places 1, 2 et 
3 lors du dernier InterCodep ont été séparés en 3 poules. Ces poules ont été 
complétées avec les autres Comités. 

 
A l’issue du TOUR 1, et en vue du TOUR 2 qui s’est déroulé le 2e jour, la CRJ a créé 3 
nouvelles poules de 3 Comités selon le classement de chaque Comité dans sa poule:  

• Les Comités arrivés 1ier de chaque poule forment la poule des places 1 à 3. 

• Les Comités arrivés 2ième de chaque poule forment la poule des places 4 à 6. 

• Les Comités arrivés 3ième de chaque poule forment la poule des places 7 à 9. 
 
Le Comité 68 remporte l’InterCodep 2023-2024. 
 
Voici le palmarès complet : 
1er – Comité 68 
2e – Comité 67 
3e – Comité 57 
4e – Comité 54 
5e – Comité 51 

6e – Comité 08 
7e – Comité 88 
8e – Comité 55 
9e – Comité 10-52  

 
 
 
 
 
 



 

   

Trophée Régional Jeunes (TRJ) 
2 étapes réalisées 
 

• TRJ 1 au Centre Sportif Régional Alsace de Mulhouse, les 09 et 
10 décembre 2023. Organisé avec le soutien du RSM 68. 

o 154 joueurs inscrits issus de 33 clubs.  
 

 
 

• TRJ 2 au Complexe Sportif Argonne Meuse à Clermont-en-Argonne, 
les 23 et 24 mars 2024 avec le soutien de l’Union Sportive Argonne 
Meuse et du Comité 55. 

o 116 joueurs inscrits issus de 38 clubs  
 
 

Cette nouvelle compétition qui a remplacé les CIJ, permet dans son règlement d’inviter un 
quota de jeunes des régions limitrophes (BOFC / IDF / HDF). Des jeunes des clubs de BOFC et 
d’IDF ont participés à nos 2 TRJ. 
 
Championnats Départementaux Jeunes 
L’organisation de cette compétition est à la charge de chaque Comité et elle a eu lieu dans 
tous les comités de la LGEBaD même si dans plusieurs Comités le manque de joueurs dans 
certaines catégories n’a pas permis d’attribuer tous les titres avec des conséquences en 
termes de qualifications pour le championnat régional. 

 
Compétitions Excellence 

 
Les Top Elite 
Cette compétition est conjointement organisée par la Commission Régionale Jeunes 
(confection des tableaux et gestion de la compétition) et la Commission Haut-Niveau 
(sélection des joueurs). 

• Top Elite Régional 1 à la salle polyvalente de Kembs, le 31 août 2023. Organisé avec le 
soutien de l’ASLB Kembs 68. 

o 63 joueurs inscrits issus de 20 clubs. 

• Top Elite Régional 2 à la salle polyvalente de Kembs, le 01er novembre 2023. Organisé 
avec le soutien de l’ASLB Kembs 68. 

o 71 joueurs inscrits issus de 19 clubs. 

• Top Elite Régional 3 à la salle polyvalente de Kembs, le 06 mars 2024. Organisé avec 
le soutien de l’ASLB Kembs 68. 

o 42 joueurs inscrits issus de 18 clubs. 
 

 
 



 

   

Championnat Régional Jeunes 
Le championnat a eu lieu les 17 et 18 février 2024 à Pont-à-Mousson 
avec le soutien du club de l’ASB Pont-à-Mousson 54, afin de permettre la 
qualification des joueurs sur les championnats de France Jeunes du 10 
au 12 mai 2024 à Oullins (69). 
Pour les chiffres de ce CRJ c’est 54 clubs et 224 joueurs inscrits. 

 
Compétitions Elite 

 
Circuit Elite Jeunes (CEJ) 
5 Etapes ont eu lieu dont la 1ière traditionnellement dans la LGEBaD à St-Louis (V3F) le WE 
du 21/22 octobre 2023. 
CEJ 2 les 02 et 03 décembre 2023 à Ploemeur (56) 
CEJ 3 du 12 au 14 janvier 2024 à Oullins (69) 
CEJ 4 les 02 et 03 mars 2024 à Beaucouzé (49) 
CEJ 5 du 12 au 14 avril 2024 à L’Hay-Les-Roses (94) 
 
De nombreux podiums pour les joueurs de la LGEBaD, la commission Haut-Niveau est en 
charge de la publication des résultats. 
 
Brassage d’accession au CEJ (BAC) 
BAC 1 – 22 au 24 septembre 2023 à Bourges (18) – 4 places qualificatives par tableau pour le 
CEJ 1 
BAC 2 - 09 au 11 février 2024 à Bourges (18) – 4 places qualificatives par tableau pour le CEJ 4 
 
Des bons résultats pour les joueurs de la LGEBaD, la commission Haut-Niveau est en charge 
de la publication des résultats. 
 
Brassage National Poussin (BNP) 
3 Etapes ont eu lieu  
BNP 1 – 24 au 26 novembre 2023 à Voiron (69) 
BNP 2 – 23 au 25 février 2024 à Nantes (44) 
BNP 3 – 26 au 28 avril 2024 à Montluçon (03) 
 
Formules utilisées, d’abord une ronde Suisse puis des matchs. De bons résultats pour les 
joueurs de la LGEBaD, la commission Haut-Niveau est en charge de la publication des 
résultats. 
 
Qualifications au France Jeunes en avril 2024 
06 et 07 avril 2024 à Saint-Maur (94)  
 
De nombreux jeunes de la LGEBaD se sont qualifiés pour la phase finale à Oullins. 
(Voir rapport détaillé de la commission Haut-Niveau). 



 

   

Championnat de France Jeunes à OULLINS en mai 2024 
 
Les championnats de France jeunes se sont déroulés à Oullins (69) du 10 au 12 mai 2024. 
Avec 43 jeunes qualifiés issues de 16 clubs du Grand Est, la LGEBaD a fait le carton plein, 
avec 18 médailles, dont 8 or, 5 argent et 5 bronze.  
(Voir rapport détaillé de la commission Haut-Niveau). 

 

Babolat – French International Borders 
 
Un tournoi internationale jeunes au calendrier de Badminton 
Europe pour les U11 / U13 / U15.  
Plus de monde, plus de nationalité, plus de clubs partenaires. 
L’édition 2024, qui a eu lieu du 26 au 28 janvier 2024, a été une 
grande réussite avec 21 nations représentées, 457 joueurs inscrits 
au départ provenant de 160 instances (Clubs / Comités / Ligues / 
Pays). De nombreuses animations autour du monde scolaire et sur 
le village du Badminton.  
Avec le soutien des clubs partenaires le BC Schiltigheim LPS 67, le 
CCSS Lingolsheim 67, l’ASL Robertsau Strasbourg 67, et les Comités 
57 / 67 / 68. 
 

1ère International Girls Cup U15 
 
Elle s’est déroulé le jeudi 25 janvier 2024, à la salle Herrade à Strasbourg, avec le soutien de 
l’Asptt Strasbourg (67). 
Cette compétition par équipe (formule 4 matchs, dont 3 simple et 1 double) a permis à 6 
pays d’y  participer (Allemagne / Angleterre / Belgique / France / Suisse / Tchéquie). 
L’Angleterre remporte cette 1ère édition face à la France. 
L’Allemagne est 3e, la Belgique 4e, la Suisse 5e, la Tchéquie 6e. 
 
Remerciements 
La CRJ remercie l’ensemble des acteurs qui ont contribué de près ou de loin au succès des 
compétitions jeunes régionales : 

• Roland BOIGEOL 

• Benoit LAURENT 

• Claudia CROCIATI 

• Valérie SABIGNO 

• Déborah HANNEQUIN 

• Christophe MONTOYA 

• Maxime LEROUX 

• Vincent FISCHER 

• Valéry JACOB 

• Grégoire MULLER 

• Tous les JA, arbitres et bénévoles qui ont officié sur les compétitions jeunes du Grand 
Est 

• Ainsi que les comités et clubs qui ont accueillis ou mis à disposition du matériel et des 
ressources humaines lors de ces compétitions Jeunes régionales. 



 

   

Bilan de la Commission Régionale Haut-Niveau 
(Secteur Haut-Niveau) 

Saison 2023/2024 
 
Les membres de la Commission 
Responsable de la commission : Roland BOIGEOL 
Membres : 
Florent THIBOT 
Julien FUCHS 
Maxime LEROUX 

Benoit LAURENT 
Grégoire MULLER 
Théophile FRIRY 

François SCHMITT-BAAGOE 
Vincent FISCHER 

Rappel de l’objectif de notre projet : 
Contribuer à l’excellence du badminton français par la formation de joueurs de haut 
niveau et l’accompagnement de projets individuels et de clubs dans la performance 
sportive 
 
Rappel du Plan d’action du projet : Le BaD excellence 
Organiser le Parcours de Performance Fédéral PPF dans le Grand Est 
Détecter : Le Dispositif Avenir fédéral : DAD – DAR – DAN 
Entraîner : Les EFB, les Clubs Avenirs, le pôle espoir (développer le maillage : les mercredis 
du pôle), le Centre Universitaire 
Accompagner : Le Suivi Avenir Régional, SAN, brassages nationaux, les collectifs 
départementaux 
Performer / développer : Les compétitions nationales, internationales, CEJ, CIJ, 
Championnats de France, les 3 Top Elites Régionaux. 
 

Détecter 
 
La préfilière : 

• Organisation de SAR (suivi avenir régional) et de regroupements régionaux répartis 
sur l’année afin de détecter et de suivre l’évolution des jeunes joueurs  

 
Le DAD (départemental) : participation du plus grand nombre 

• Les comités sont incités à organiser cette détection fédérale afin d’envoyer les 
meilleurs au niveau régional. 

 
Le DAR (régional) : détecter les « bonnes raquettes » 

• Le DAR a permis d’avoir des nouveaux joueurs avenir sur la Ligue Grand Est 
 
 
 
 
 



 

   

Le DAN (national) : évaluation des OTHN 

• Le DAN s’est déroulé en Juin 2024 

• A l’issu du DAN les meilleurs français sont retenus pour intégrer le SAN (suivi avenir 
national) ou ils seront suivi pendant deux ans par les entraineurs nationaux sur des 
stages et déplacement en tournoi par la FFBaD. 

 

Entraîner : Les EFB 
 

103 EFB de 1 à 5 étoiles dans le Grand Est 
Une Ecole Française de Badminton (EFB) réserve un accueil de qualité aux jeunes de 6 à 17 
ans dans des créneaux spécifiques par âge et par niveau. L’encadrement des séances est 
assuré par des éducateurs diplômés. L’Ecole Française de Badminton permet 
de progresser et de participer aux premières compétitions. 
 
Le Label EFB, gage de qualité 
Reconnaissance de l'investissement des dirigeants et d'un encadrement de qualité ; 
Possibilité d'impliquer les parents dans la vie associative du club ; Possibilité d'impliquer les 
parents dans la vie associative du club ; Possibilité d'évoluer par une évaluation du niveau de 
l'école ; Possibilité de créer une section Mini-Bad (accueil des moins de 9 ans) ; 
Reconnaissance auprès des partenaires du club ; Possibilité de signer des conventions avec 
les établissements scolaires ; Information sur le site fédéral ; Apport d'une aide 
pédagogique. 
 
Aux Jeunes Joueurs 
Un gage de développement harmonieux (moteurs, affectif, social, éducatif, hygiène...) ; 
L'assurance d'un encadrement diplômé ; Une motivation entretenue par un apprentissage 
respectant des étapes du Dispositif Jeunes ; La possibilité de découvrir la compétition et de 
pouvoir s'y engager ; Amélioration du niveau technique des jeunes joueurs ; Augmentation 
du nombre de licenciés ; Structuration des clubs ; Détection facilitée 
 

Entraîner : Les Clubs Avenirs (CA) 
 
Les 7 CA et les Entraineurs experts du Grand EST pour la saison 2023/2024 sont : 

• Kembs (68) : ASLB Kembs - Benoit LAURENT 

• Colmar (68) : Colmar B.ra – Vanessa GONZALEZ 

• ENABaD (67) - Entente Nord Alsace Badminton - Théo FRIRY 

• Jarville (54) : TSB Jarville – Julien JACQUOT 

• Metz (57) – Metz Ban Saint Martin Badminton : Florent THIBOT 

• Schwindratzheim (67) : Badminton Club Schwindratzheim 

• V3F (68) – Volant des 3 Frontières : Matéo MARTINEZ 
 
 

 



 

   

Entraîner : Le Pôle Espoirs 
 
Responsable : Maxime LEROUX 
 
Cette structure permanente du haut niveau propose un internat et permet un entrainement 
pour maximiser les performances des joueurs qui sont sélectionnés pour faire partie de 
l’effectif. 
 
Le plus : Organisation de stage Pole et joueurs de clubs avenirs sur des séances communes et 
des séances communes avec les joueurs du Centre universitaire. 
 
Le pôle espoirs était composé de 12 joueurs sur la saison 2023/2024 encadrés par : 

- Maxime LEROUX, responsable du Pôle Espoirs 
- Romain JAY, adjoint du Pôle Espoirs 

 
Liste des joueurs : Clara Menegazzi-Briquet, Sacha Liénard, Noé Dinh, Emma Pognante, Elisa 
Hess, Eva Bouville, Léana Laurent, Manon Heitzmann, Clément Massias, Paul Massias, Luc 
Thalmann et Lucie Méclot 
 
Les évolutions : 
Renforcement de l’équipe d’entraîneurs avec l’arrivée de Romain Jay au poste d’adjoint.  
Renforcement de l’accompagnement et du volume d’entraînement hebdomadaire. 
Diversification des revenus avec l’organisation de tournois. 
Ouverture aux joueurs hors ligue pour renforcer le groupe d’entraînement. 
 
Entraînements :  
 Passage de 15 heures à 18 heures d’entraînement hebdomadaire 

 3 séances physiques (2 en musculation et une en cardio) 

 2 séances individuelles par joueur 

Compétitions :  
 Accompagnement augmenté sur près de 25 compétitions durant l’année 

Pôle France :  
Deux entrées en Pôle France sont à signaler avec Eva Bouville au Pôle France de Strasbourg 
et Léana Laurent au Pôle France de Talence.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

   

Résultats marquants  2023/2024 : 
 
Deuxième place aux 6 nations U17 par 
équipe 
 
 
 
 
 
Vainqueur des 6 nations U17 en double dame pour Eva BOUVILLE et Manon HEITZMANN. 
Sélection aux Europes U15 pour Clara MENEGAZZI-BRIQUET, Emma POGNANTE et Elisa 
HESS. 
Une douzaine de médailles au championnat de France jeune. 
Nombreuses victoires sur des tournois internationaux. 
 

 
 
 
 
 

 
 



 

   

Entraîner : Le Centre Universitaire 
 
Le haut niveau ne peut se construire que dans un contexte qui rassemble certains 
ingrédients. 
Les excellents résultats de notre région sont indissociables des structures Pôles Espoirs, 
Académies, Pôles France et Centre Universitaire qui ont su se développer sur nos terres. 
Une exigence de tous les instants et une culture de l’excellence ont toujours guidé nos 
actions et a permis d’atteindre les résultats que sont les nôtres. 
 
Le centre universitaire était composé de 20 joueurs sur la saison 2023/2024 encadré par : 

• Julien FUCHS, responsable du centre universitaire 
• Romain JAY, entraineur adjoint 
• David POTENZA, préparateur physique 
• Marc MOUEZA, préparateur mental 
• Cabinet médico sportif de la Meinau 
• Capital Santé Schiltigheim 

  
Le groupe s’est vu proposé tout au long de l’année un programme d’entraînement 
biquotidien ainsi que des aménagements sur leur emploi du temps scolaire et lors des 
examens. 
Les étudiants ont brillé sur les compétitions de référence cette saison en remportant les 
championnats de France et Jeux européens par équipes et le challenge national Olympique 
de Vichy avec l’université de Strasbourg.  
Du côté individuel ils ont également remporté de nombreux succès en remportant 
notamment les 5 disciplines lors des championnats de France universitaires. 
 
A noter également la qualification olympique aux JO de Paris sous les couleurs de l'Algérie de 
Tanina Mammeri.  
 
 

 
  
 

 

 

 
 
 
 

 
 
 



 

   

Jeux Européens en Hongrie 
 
Vainqueur par équipe à Debrecen en Hongrie 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Bilan Individuel 
9 médailles : 

🥇 🥇 Thomas Baurès et Aymeric Tores en double hommes. 
A noter que Thomas remporte son 3ème titre après ceux de 2018 et 2022  

🥈 🥈 Marie Cesari et Lilou Schaffner en double dames 

🥈 Alexandre Bongout en simple homme, 1ère médaille de l'histoire pour l'université dans 
cette discipline 

🥉 🥉 Anouk Nambot et Charlotte Ganci en double dames 

🥉 🥉 Lilou Schaffner et Aymeric Tores en double mixte 
 

 

 



 

   

L’Université de Strasbourg vainqueur du Challenge universitaire 2024 
Du 20 au 23 mai 2024 se déroulait la première rencontre nationale opposant universités et 
grandes écoles dans onze disciplines sportives. Organisé à Vichy par la Fédération française 
du sport universitaire sur une initiative de la ministre des Sports, Amélie Oudéa-Castera, ce 
rendez-vous inédit a vu l’équipe strasbourgeoise l’emporter au classement général des 
universités. 
L'équipe du centre universitaire composée de Lilou Schaffner, Marie Cesari, Aaron Assing et 
Gabin Bertapelle a remporté la compétition de badminton et de nombreux points pour le 
classement général. 

 

 

Université de Strasbourg vainqueur du championnat de France Universitaire 
 

 

 

 

 

 

 

 



 

   

Championnat de France universitaires bilan individuel 

Performance historique pour l'université qui remporte les cinq titres de champion de France. 
Ainsi que 19 médailles. 

Marie Cesari en simple dame 

Alexandre Bongout en simple homme 

Marie Cesari et Lilou Schaffner en double dames 

Natan Begga et Thomas Baures en double hommes 

Lilou Schaffner et Natan Begga en double mixte 

Charlotte Ganci et Anouk Nambot en double dames 

Charlotte Ganci et Aymeric Tores en double mixte 

Gabin Bertapelle et Aymeric Tores en double hommes  

Kelly Banchonpanith en simple dame 

Aaron Aasing et & Samson Gradt-Urban en double hommes  

Anouk Nambot et Thomas Baures en double mixte 
 
 

Accompagner 
 
Le Suivi Avenir Régional (SAR) 
Sur la saison se sont déroulé des   SAR (suivi avenir régional) sous forme de stage sur 
sélection pour les joueurs préfilière et filière jeunes. 
Suivi des résultats joueurs :  Un fichier a été mis en place pour suivre les résultats et 
participation aux SAR, Top Elites, Compétitions à l’étranger, France. 
 
Les BNP 
Brassages nationaux pour les minibad et poussins 
 

Performer, développer : l’offre compétitive 
 
Top élite régional, le FIB, CIJ (Circuit interrégional Jeunes), CEJ (circuit Elite Jeunes), France 
Jeunes, sélection tournoi à l’étranger. 
 
Une référence pour la saison en cours 2023/2024 : La Rencontre international « Girls Cup » 
et le tournoi FIB sur Strasbourg  
Ce tournoi est référencé sur Badminton Europe pour la catégorie U15 qui a réuni plus de 300 
joueurs issus de plusieurs nations différentes.  
Pour la saison suivante ce tournoi organisé par la Ligue Grand Est devrait encore monter en 
gamme sur la scène européenne. 
 
 



 

   

Bilan de la Commission Régionale Compétition 
(Secteur Adultes) 

Saison 2023/2024 
 

Interclubs Régionaux 
 
Les interclubs régionaux, c’est : 

- 3 divisions ; 
- 14 poules ; 
- 84 équipes pour plus de 50 clubs ; 
- 426 rencontres, 3 408 matchs et plus de 800 joueurs. 

 
Le point sur la saison Interclubs 2023/2024 
 
La saison 2023/2024 s’est très bien déroulé avec l’ensemble des étapes placées lors d’un 
week-end interclubs national afin de libérer un maximum de weekend pour les tournois de 
clubs.  

 
 
 
Les play-offs d’accession à la Nationale 3 se sont déroulés à 
Basse-Ham les 04 et 05 mai 2024. 
 
A la suite de ces rencontres finales, ce sont les clubs de BASSE-
HAM et REININGUE qui ont obtenu leur accession au 
championnat de nationale 3. 
 
 
 
 
Le point sur la saison 2024/2025 
 
La saison régulière des interclubs est finie et les journées se 
sont très bien déroulées. 
Les équipes qualifiées pour les play-offs d’accession à la 
Nationale 3 qui se sont déroulés les 3 et 4 mai 2025 à Village-
Neuf sont : 

- 51-RMB-1 (Reims Métropole Badminton) ; 
- 54-BG-1 (Badminton Gondreville) ; 
- 68-V3F-2 (Volant des 3 Frontières) ; 
- 67-BCS-2 (Badminton Club Schwindratzheim). 

 
 



 

   

Projection sur la saison 2024/2025 
 
L’ensemble des étapes se sont déroulerons lors d’un week-end interclubs national et dans la 
mesure du possible lors des journées paire.  
 
Concernant les principales modifications du règlement : 

- Intégration dans le règlement du statut de “Joueur Ultramarins Autorisé” pour 
donner suite à la mise en place de cette dérogation par la FFBaD ; 

- Autorisation de 3 joueurs mutés comme en ICN ; 
- Mise en place de la gestion des rencontres en 100% dématérialisé (feuille de 

présence, composition d'équipes) ; 
- Autorisation des justificatifs d'identité dématérialisé présenté via l'application 

“France Identité” (une photocopie et une photo numérique restera interdite). 
 

Championnat Régional Seniors 
 
Le championnat a été organisé à Lunéville le week-end des 1er et 2 Juin 2024 avec 237 
inscrits. 

 
Championnat Régional Vétérans 

 
Le championnat a été organisé à Molsheim le week-end des 06 et 07 juillet 2024 avec 67 
inscrits. 



 

   

Bilan de la Commission Régionale Formation 
(Secteur Développement des compétences) 

Saison 2023/2024 
 

Formation Initiale 
 

Secteur Est Secteur Centre 

MODEF : 14  MODEF : 18 

Animateur de créneau : 5 Animateur de créneau : 4 

EB1 : 10 EB1 : 14 

 EB2 : 7 

 
Le secteur Ouest Champagne Ardennes n’a pas attiré cette saison les bénévoles à se former 
en assez grand nombre et nous a contraint à annuler les formations de ce secteur et 
déplacer les stagiaires vers la Lorraine. Par ailleurs, nous avons accueilli une très belle 
promotion de Bénévole de niveau 2, 7 stagiaires à renouveler. 
 
Nous profitons de cette AG pour remercier les structures qui nous reçoivent grâce au soutien 
des responsables de secteurs : 

- L’Entente Sportive 2 Badminton à Staffelfelden et Bollwiller 
- Le Tennis Squash Badminton à Jarville 
- La Concorde Duttlenheim 
- L’Omnisport Badminton Pompey Frouard 
- L’Union Sportive du Jarnisy à Jarny 
- L’Amicale Laïque de Toul Badminton 
- Le Badminton Marly Metz Cuvry 

 



 

   

Une nouvelle architecture confirmée pour les formations des 2 filières Animation et 
Entrainement : 
 
Modef : en 3 temps validé et plébiscité depuis la saison précédente 

• Une réunion de présentation en FOAD 

• Du contenu pédagogique à valider sur une plateforme en ligne (asynchrone à son 
propre rythme) 

• 1 journée de pratique en présentiel pour valider les compétences acquises 
 
Filière Animation : ANCr  Animateur de Créneau 

• 30h de formation en présentiel sur 2 weekends 

• 15h de formation théoriques sous forme de 5 visioconférences 
 
Filière Entrainement : EB1 et EB2   Entraineur Bénévole de niveau 1 ou 2 

• 30h de formation en présentiel sur 2 weekends 

• 15h de formation théoriques sous forme de 5 visioconférences 
 
Les retours des stagiaires mettent en avant plusieurs points très positifs : sur l’utilisation de 
la plateforme digitale,  dans la réduction des déplacements et la qualité des temps passés 
avec les formateurs. Ils sont très investis et assidus. Les formateurs se sont très vite 
appropriés la nouvelle architecture mais réfléchissent déjà à une organisation différente des 
visioconférences pour les rendre plus attractives.  

 

Formation Professionnelle 
 

Diplôme d’État de la Jeunesse, de l’Éducation Populaire et du Sport Spécialité 
« Perfectionnement Sportif » Mention « Badminton) → DEJEPS  
 
La formation est portée par le CREPS de Strasbourg en partenariat avec la Ligue Grand Est de 
Badminton. Le coût de la formation est de 7930 € pour 630 heures de formation en centre, 
70 heures en formation à distance et 500 heures minimum de formation en situation 
professionnelle. 
 
Perspectives de missions pour les stagiaires :  

• encadrement de tous les publics 

• de développement auprès des structures de badminton 

• de formation de cadres 
 
UC1 : concevoir un projet d’action  
UC2 : coordonner la mise en œuvre d’un projet d’action 
UC3 : conduire une démarche de perfectionnement sportif en badminton (partie 
enseignement, partie entraînement, partie formation) 
UC4 : encadrer le badminton en sécurité 
 



 

   

DEJEPS promo 23-24 (Août 2023 à juin 2024) 
Formation sur 11 mois 

 
• BAUER Elsa  (GEBaDGE) - non validé (redoublante et validé en déc 2024) 
• BELIN Yohan (ENABaD) - validé 
• BERTRAND Tom (Schwindratzheim) – non validé 
• BRUCKER Gabin (COBRA) - validé 
• COQUELLE Valentin (Haut de France) - validé 
• FARAND Axel (GEBaDGE) -  validé 
• FERUZI Marine (ASPTT Bad) - validé 
• GABLE Alexis (Kembs) - validé 
• KLEIN Robin (GEBadGE) - validé 
• POUJOL Melissa (Haut de France) - validé 

 
Depuis août 2024, une nouvelle promotion de 10 stagiaires dont 1 redoublant au CREPS de 
Strasbourg sous la coordination de Vincent FISCHER. 
 
Certificat de Qualification Professionnel « animateur de badminton » (CQP) 
 
Projet porté par FORMABAD (Qualiopi) en partenariat avec la Ligue Grand Est de Badminton. 
Le coût de la formation est de 1750 € pour 125 heures de formation en centre et 100h de 
formation en situation professionnelle. 
 
Objectifs de ce diplôme :  

• Se professionnaliser sans pour autant en faire votre métier à temps plein.  

• Se constituer une première expérience dans l’encadrement de badistes.  

• Vocation à encadrer des publics loisirs 
 
125 heures de formation en centre et 100 heures de formation en situation professionnelle. 
 
La formation s’est déroulée en plusieurs temps : 
4 regroupements de 3 jours à Staffelfelden (68) (octobre, décembre, mars et avril) et 6 visios 
obligatoires sur Teams de 3 heures 
 
La promotion 2023/2024 était composée de 9 stagiaires dont 3 du Grand Est et 1 redoublant 
pour 1 UC. 
ALLAIN Clément (Plus de Bad 44) – validé 
ASSANI Philippe (ASPTT Strasbourg 67) – validé 
BACCHIS Hugo (Club Aubagnais 13) – validé 
BORNOS Alexis (Comité 37) – validé 
CHANG CHEUNG Gaston (Ligue de La Réunion) – abandon 
GUYOT Valentin (Club Altkirch 68) – validé 
PAYSAN Thomas (Comité 37) – validé partiellement 
ROUSTAN Marvin (Total Sport Feyzin 38) – validé 
 



 

   

WENDLING Gauthier (Saint Dié Des Vosges 88) -validé 
PONTOIZEAU Dorian (Challans 85) redoublant – validé en mars 2024 

L’organisation de la formation s’est améliorée avec notamment un lieu de regroupement 
unique pour faciliter l’accès aux hébergements. La fin de saison s’est terminée sans sa 
coordinatrice mais l’ensemble des UC ont été prises en charge par les formateurs 
disponibles.  
 
La difficulté à mobiliser des stagiaires de la région Grand Est et les normes de certification 
s’étant relevées, la décision a été prise de ne pas renouveler la formation en octobre 2024 
mais de se laisser le temps de la reprendre dans de bonnes conditions pédagogiques.  
La formation CQP Animateur de Badminton est actuellement en cours de remaniement au 
niveau national. Dès la nouvelle architecture validée nous étudierons la mise en place de 
celle-ci dans le Grand Est. 

 
Formation en direction des dirigeants 

 
Nous souhaitons renforcer encore un peu plus notre accompagnement des dirigeants. 
 
Le club 360, qui peut être assimilé à du tutorat, compagnonnage ou simplement du coaching 
a permis l’accompagnement individualisé de 9 instances pour 2023/2024 sur des projets 
divers (emploi, équipement, projet, etc…). 
 

GEForm 
 
Notre organisme de formation continue à poursuivre deux enjeux majeurs pour le 
développement du badminton  

- Développer les compétences des acteurs du badminton 
- Permettre un changement de modèle économique pour la LGEBaD 

 
Les formations ont été proposées au catalogue et en partenariat avec la FFBaD afin de 
s’adapter aux exigences de la certification Qualiopi et seules 2 d’entre elles sur les 6 
proposées ont abouti et ont été mises en œuvre. Majoritairement, les fonds impactés sont 
ceux dédiés aux Actions Collectives, qui nous permettent d’optimiser le plus la participation 
de l’ensemble des salariés du Badminton aux formations. 
 
Le chiffre d’affaires de GEForm pour 2024 est de 31 104 € avec 2 formations dispensées : 

- Une formation sur 12 jours dont la thématique est de permettre d’accompagner les 
référents de secteurs, les clubs et les dirigeants dans le développement de leur 
actions de terrains 

- Une formation de 3 journées sur le travail en équipe vers un projet commun 
systémique 

 



 

   

Un total de 26 stagiaires sont entrés en formation sur l’exercice 2024 dans le Grand Est. Le 
profil des stagiaires est essentiellement salariés du GEBaDGE et de la LGEBaD et ainsi que 
quelques salariés des clubs employeurs impliqués dans le développement des animations de 
secteur. La difficulté étant de fédérer les salariés du Grand Est lors de nos actions de 
formation. 
 
Pour le catalogue 2025, 2 formations vont se décliner dont 1 accessible à tous les salariés 
des clubs employeurs du Grand Est et seront ouvertes aux salariés des structures sportives 
au-delà du Grand Est. La Ligue Grand Est envisage les possibilités de passer la certification 
Qualiopi pour obtenir une autonomie de son Organisme de Formation et de supporter 
l’intégralité de l’organisation de formations certifiantes telles que la formation CQP 
Animateur de Badminton une fois la nouvelle version du diplôme validée au niveau national. 
 
En ce qui concerne l’exercice 2025, l’OPCO plafonne voir réduit le volume des prises en 
charge, il devrait nous permettre d’atteindre un chiffre d’affaire d’environ de 27 000,00€. 
 



 

   

Bilan de la Commission Ligue des Officiels Techniques 
Saison 2023/2024 

  
Responsable de la CLOT : Benjamin BAUSSART  
Membres de la Commission CLOT :  
BAUSSART Benjamin - Bad Ass Dynamique Tinqueux ; FREY Jean-Philippe - Bad 
club Wittenheim ; JACOB Valéry - LGEBAD ; LAJOIE Cédric - TSB Jarville ; MILANI Gael - Metz 
Badminton ; PERRAUD Thomas - Bad Nancy Villers ; SKZUDLAREK Didier - ASPTT Strasbourg ; 
VERCELOT Isabelle - Club Bad Epinal  
  
Membres de la commission Réclamations et litiges 
Benjamin SEILER - Cercle Badminton Strasbourg ; Mathieu LIVERNEAUX - Bad Ass Dynamique 
Tinqueux  
 
Plusieurs formations et validations ont eu lieu sur le territoire : 
   
Formations et examens arbitres :  

• ALA en Octobre 2023 avec 6 
stagiaires 

• EALA en novembre 2023 avec 8 
stagiaires 

• ALA en novembre 2023 avec 6 
stagiaires  

• 2 ALA en décembre 2023 avec 26 
stagiaires 

• 2 ALA en janvier 2024 avec 15 
stagiaires 

• EALA  en février 2024 avec 1 
stagiaire 

• EALC en février 2024 avec 5 
stagiaires 

• ALA en février 2024 avec 16 
stagiaires 

• EALA en mars 2024 avec 8 
stagiaires 

• ALA en mars 2024 avec 6 stagiaires 

• ALC en mars 2024 avec 5 stagiaires 

• EALA en juin 2024 avec 8 stagiaires
 
Formations  Geo et Juge-Arbitre, Juge de Ligne : 

• GEO 1 en Septembre 2023 avec 3 stagiaires  

• 2 EJALA en novembre 2023 avec 2 stagiaires 

• JALC en décembre 2023 avec 5 stagiaires 

• JDLA en janvier 2024 avec 10 stagiaires 

• JDLA en février 2024 avec 8 stagiaires 

• GEO 1 en mars 2024 avec 6 stagiaires 

• GEO 1 en avril 2024 avec 9 stagiaires 

 
 
 
 
 
 



 

   

Des nouvelles données sur Poona ont été mises en place par la FFBaD : 

• Suivi des activités directement par les OT en décembre 2024 

• Suivi des forfaits Myffbad (suite au rapport du Juge-arbitre, envoi direct aux joueurs 
du forfait enregistré) 

Perspectives 2024/2025 
 
Plusieurs formations/examens sont prévus sur la saison 2024/2025. 
 
Divers 
 
1 salariée (Valérie Sabigno) a participé à la réunion organisée par la CFOT les 14 et 15 
septembre 2024 en présentiel à Paris (le CR établi par la CFOT est disponible au secrétariat 
de la ligue sur demande). 
 
 



 

   

Bilan du Plan d’Animation des Secteurs 
(Secteur Influence et Communauté) 

Saison 2023/2024 
 
 
Réunions de secteur de début de saison --> 19 réunions de secteur menées sur les 23 
prévues à la rentrée 
Visites clubs --> environ 70% des clubs du Grand Est ont été visités 
Soirées YesWeBad --> environ 50 soirées YesWeBad réalisées + quelques-unes encore de 
prévues pour la fin de saison. Certaines sont désormais réalisées en totale autonomie. 
Playbad --> soirées qui vivent très bien dans certains secteurs adaptés et pas du tout quand 
la distance est trop importante ou quand l'habitude n'a pas été prise 
Badnight --> actions de fin de saison en général, une quinzaine de planifiées et quelques-
unes réalisées directement par les clubs sans notre aide --> environ 7-8 à ma connaissance 
  
On note des engouements très différents selon les secteurs, certains sont quasi autonomes 
et d'autres où il se passe peu de chose. Il y a une corrélation avec le référent de secteur qui a 
changé selon les années. Idem pour les responsables de clubs qui ont (ou pas) une habitude 
de fonctionnement. 
  
Sur le projet de la prochaine olympiade, mon avis et qu'il va falloir adapter fortement les PAS 
des secteurs en fonction des dynamiques de chacun d'entre eux. L'idée principale est de 
proposer un catalogue d'actions à disposition des volontés des dirigeants des secteurs. 
Former les référents de secteur à ce catalogue d'actions, les accompagner si nécessaire et 
inciter les dirigeants à faire des choix forts en fonction des dynamiques de territoire. La Ligue 
devra alors être en soutien sur ces actions, elle pourra en être la cheville ouvrière avec un 
financement minimum assurée par elle et potentiellement complété par les comités et/ou 
les clubs en fonction des velléités de chacun. 
 



 

   

Bilan des Parternariats 
(Secteur Economique et Financier) 

Saisons 2023/2024 et 2024/2025 
 
 
1ère année de recherche sur saison 23/24 qui a porté ses fruits sur la saison 24/25 avec 
quelques premiers partenaires trouvés. 
Participation à 2 BNI, 50 entreprises rencontrées à ces occasions --> base de travail pour le 
1er tournoi des partenaires. 
1ère édition tournoi des partenaires avec 20 participants, aucun coût. 
Guinguette des partenaires en pourparlers fin juin. 
Concours réseaux à venir. 
 
Résultats après 2 saisons :  
 
Dons financiers : 10 pour 7 519 € 

- Brasserie Michel Debus  
- Bérengère Gomes (Agent immobilier) 
- Perenne (Ameublement) 
- CTAI (Contrôle Technique) 
- Rivalquiz (Divertissement) 
- SB Création (Stages de Fusing) 
- Ibis Style (Hôtellerie) 
- Iris photo (Photographie) 
- Diverses entreprises des BNI conviées au tournoi des 

partenaires 
- Vanille de Lucie (Vanille import) 

 
Dons en nature : 4 pour une valeur de 2 420 € 

- Solinest (Pâtes de fruits NA) 
- Boehli (Bretzels) 
- Traiteur Kieffer (Métier de bouche), cocktail dînatoire prix coûtant + habillage salle 

offert 
- Fab'vin (caviste) prestation offerte 

 
Don en compétence 

- 80 entreprises à contacter en direct --> mail et/ou tel du resp. commercial par un 
étudiant Amos 

 
Valeur totale en dons : 9 939 € (+ partenaires préexistants,  Babolat, Crédit Mutuel...) 



 

   

Bilan des Services Civiques 
(Secteur Développement de compétences) 

Année 2024 
 
L’agrément de mai 2022 arrive à échéance au 29 mai 2025, il comportait 2 thématiques et 4 
missions distinctes :  

• Thématique 1 - Culture et Loisirs : 
o Mission 1 - Apprendre à connaitre les attentes de nos acteurs via les outils 

numériques 

• Thématique 2 - Sport : 
o Mission 2 - Favoriser le dispositif Jeune Arbitre dans les clubs et sur le 

territoire 
o Mission 3 - Développer l’accessibilité à la pratique du bad pour les personnes 

éloignées, personnes à mobilité réduite, et/ou personne en situation de 
handicap 

o Mission 4 - Ambassadeur du Santé vous Bad 
 
Quelques éléments chiffrés 

• Capacité d’accueil : 22 volontaires 

• 20 contrats pourvus en 2023 qui perdurent sur 2024 : 1 contrat de 6 mois, 17 

contrats de 8 mois et 2 de 10 mois ont été pourvus 

• Répartition : 5 pour la LGEBaD et 15 en mise à disposition 

• Localisation dans le département 67 (5 volontaires), 68 (6 volontaires), 57 (1 

volontaire) , 55 (1 volontaire porté par le comité 55) et 54 (1 volontaire) 

• Indemnités : 114,85€ versées par la structure d’accueil et 504,98€ versées par l’ASP 

(Etat) au 1er janvier 2024 

• Temps de mission habituel : 8 mois à 24h/semaine 

 
Point positif : renouvellement avec succès de la mise à disposition avec les clubs et tous les 
ans de nouveaux clubs et comités se projettent dans un projet d’accueil de volontaires. 
 
Point négatif : recrutement parfois difficile, difficulté de déplacement des jeunes volontaires 
surtout pour les formations. 
 
La campagne 2024 a permis d’accueillir 21 volontaires quasi tous en cours de mission.  
La campagne 2025 a débuté avec 2 contrats en cours de signature, et la demande de 
renouvellement d’agrément a été déposée en avril, avec modification d’une mission pour 
qu’elle soit plus ancrée dans les valeurs du Service Civique. 



 

   

Bilan des projets équipements 
(Secteur Equipement) 

Saison 2023/2024 
 
Fidèles à notre ambition de transformer le modèle économique de notre discipline et de 
projeter notre Ligue dans une évolution majeure, nous avons eu l’occasion d’accompagner, 
conseiller et soutenir plusieurs projets d’équipements. 
 
CREPS de Strasbourg 
Les pôles résidents dans l’enceinte strasbourgeoise sont à l’étroit. 
Nous avons donc entamé courant 2020 des discussions afin d’accompagner un 
élargissement de la capacité d’accueil du CREPS de Strasbourg pour le badminton. 
Ce projet suit son cours et les discussions menées entre la Ligue, la Fédération, le CREPS et la 
Région ont amené à ce que les chances que le projet soit inscrit au prochain PPI soit forte et 
laisse augurer de meilleures conditions d'entraînement pour nos structures. 
 
Jarville 
Les discussions continuent de se mener avec la commune et une réhabilitation de l'ancienne 
salle ainsi que de belles perspectives sur le terrain disponible à côté de la salle padel qui 
permet de se projeter sur un ensemble de lieux de pratique conséquent et ambitieux. 
 
Nouvelle stratégie en complément  
Au regard des difficultés et du temps d'implantation d'équipements permettant d'éprouver 
notre modèle, une deuxième stratégie qui s'appuierait sur la réhabilitation de locaux 
existants (location ou achat) est à l'étude et pourrait répondre à des besoins plus immédiat. 

 

 



































Dépenses Recettes

Fonctionnement 771 545,77 €      1 138 305,70 €   366 759,93 €   
Licences 879 760,37 €                   

Timbres licences Comités 77 976,76 €                      

Reversement licences FFBaD 466 129,10 €                   

Affiliation clubs 32 771,67 €                      

Timbres affiliations Comités 5 220,00 €                        

Reversement affiliations FFBaD 12 879,99 €                      

Agence Nationale du Sport - ANS 23 000,00 €                      

Dialogue de Gestion - FFBaD 27 262,00 €                      

Convention de développement - Région 41 400,00 €                      

N2 + transfo dir Plan Emploi Fédéral - PEF 6 250,00 €                        

ANS Emploi 21 666,67 €                      

Aide à l'apprentissage 2 500,00 €                        

Salaires 129 585,81 €                   

Flux financiers Comités 94 374,00 €                      

Frais RH (Impact Emploi, Médecine du travail, COSMOS) 2 674,00 €                        

Taxe sur les salaires 9 434,00 €                        

Déplacement, Tél, Internet Fonctionnement salariés 36 160,10 €                      

Frais siège Strasbourg 1 507,10 €                        

Frais siège Tomblaine 7 173,37 €                        

Amortissement 5 984,84 €                        6 363,63 €                        

Abonnement annuel Dolibarr (logiciel gestion) 1 842,00 €                        

Abonnement annuel Pack office 3 176,49 €                        

Logiciels Facturation et Compta 2 664,89 €                        

Fournitures, achats de matériel et frais bancaires 3 852,32 €                        2 776,92 €                        

Commissaire aux comptes 4 560,00 €                        

Divers (Exercices antérieurs) 725,00 €                           180,44 €                           

Bilan financier 2024 - Ligue Grand Est de Badminton
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Dépenses Recettes

Bilan financier 2024 - Ligue Grand Est de Badminton

Secteur jeunes 84 894,35 €         50 277,00 €         34 617,35 €-     

PA1 : Le BaD découverte 6 631,00 €                        -  €                                  6 631,00 €-                   

Temps salariés - coordination 2 566,00 €                        

20 cycles Scolabad 4 065,00 €                        

PA2 : Le BaD EFB 1 200,00 €                        -  €                                  1 200,00 €-                   

5 clubs 200 € Bourse EFB Première année 800,00 €                           

3 clubs (Clubs A non éligibles) 200 € Bourse 4* et 5* 400,00 €                           

PA3 : Le BaD sportif 77 063,34 €                      50 277,00 €                      26 786,34 €-                 

Temps salariés - soutien CRJ 18 762,43 €                      

voir annexe PA3 pour détail InterClub Jeunes

voir annexe PA3 pour détail InterCodep 932,80 €                           900,00 €                           

voir annexe PA3 pour détail Championnat Régional Jeunes 5 515,87 €                        5 671,00 €                        

Organisation Ligue French International Borders 46 024,72 €                      41 706,00 €                      

International Girls Cup 4 327,52 €                        2 000,00 €                        

3 TRJ dans le Grand Est Soutien organisation TRJ 1 500,00 €                        

Secteur adultes 42 399,84 €         38 462,46 €         3 937,38 €-       

PA4 : Le BaD fédérateur 14 025,02 €                      -  €                                  14 025,02 €-                 

Temps salariés 12 214,89 €                      

Séminaire de travail

Fonctionnement Ligue, CD, AG… 1 180,13 €                        

Fonctionnement Commissions

Pack Affiliation 630,00 €                           

PA5 : Le BaD pour tous 20 898,44 €                      19 532,46 €                      1 365,98 €-                   

Temps salariés 4 854,06 €                        

Bad Féminin 1 218,00 €                        

Bad Sénior 679,52 €                           

Ruralite 1 069,15 €                        3 456,24 €                        

Job dating 13 077,71 €                      16 076,22 €                      

PA6 : Le BaD compétition 7 476,37 €                        18 930,00 €                      11 453,63 €                 

Temps salariés - administratif 2 900,49 €                        

voir annexe PA6 pour détail Championnat Régional Séniors 1 684,87 €                        2 785,00 €                        

Championnat Régional Vétérans 745,20 €                           725,00 €                           

voir annexe PA6 pour détail Interclubs Régionaux 2 145,81 €                        15 420,00 €                      
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Dépenses Recettes

Bilan financier 2024 - Ligue Grand Est de Badminton

Secteur haut niveau 343 832,77 €      157 555,91 €      186 276,86 €-   

PA7 : Le BaD espoirs 242 113,20 €                   114 555,91 €                   127 557,29 €-              

Temps salariés (hors PE) 46 374,84 €                      

3 jours Dispositif Avenir Régional - DAR 2 004,22 €                        1 350,00 €                        

participation aide HN Dispositif Avenir National - DAN

Tournoi international Olve

4 stages Suivi Avenir Régional 1 - SAR 1 - Toussaint 760,39 €                           1 000,00 €                        

Suivi Avenir Régional 2 - SAR 2 - Février

Suivi Avenir Régional 3 - SAR 3 - Pâques 2 980,27 €                        1 890,00 €                        

Brassage Régional Poussins 396,39 €                           

Brassage National Poussins

3 Top Elite Régional Top Elite Régional 1 - TER 1 - Toussaint 676,01 €                           865,00 €                           

Top Elite Régional 2 - TER 2 - Décembre

Top Elite Régional 3 - TER 3 - Février 552,00 €                           1 148,60 €                        

Volants 1 100,00 €                        

Formation des entraîneurs du territoire (TRHN)

Championnat de France Jeunes 3 490,00 €                        

CEJ 3 3 992,28 €                        

CEJ 4 1 700,00 €                        

CEJ 5 1 590,00 €                        

CEJ 6

CEJ 1 1 840,00 €                        

CEJ 2 3 355,03 €                        1 845,00 €                        

Temps salarié - Parcours HNR 3 661,27 €                        

Pôle espoir 159 640,50 €                   106 457,31 €                   

8 CA en 2024 1 000 € Bourse club avenir 8 000,00 €                        

PA8 : Le BaD excellence 101 719,58 €                   43 000,00 €                      58 719,58 €-                 

CEJ / Top12 / Circuit Elite env. fixe Soutien événement  Nat / internationaux 1 500,00 €                        

Fond social des athlètes listés 5 800,00 €                        

Centre Universitaire - Strasbourg 81 565,50 €                      33 200,00 €                      

Centre Universitaire - Nancy 12 854,08 €                      9 800,00 €                        

Secteur développement de compétences 86 659,50 €         107 076,83 €      20 417,33 €     

PA9 : Le BaD compétence 45 009,60 €                      60 615,00 €                      15 605,40 €                 

Temps salariés - formateurs et coordo 20 449,67 €                      

Formations Fédérales 360 / 450 Formation des cadres 7 935,38 €                        15 300,00 €                      

Arbitre Accrédité 160 € Formation des officiels 5 245,05 €                        4 620,00 €                        

Arbitre Certifié 160 € Formation des officiels

Validation et formation continue des officiels Certification des officiels 2 913,14 €                        

GEO / ULC 130 € Formation des officiels 1 139,85 €                        2 535,00 €                        

Juge-Arbitre Accrédité 160 € Formation des officiels

Juge-Arbitre Certifié 95 € Formation des officiels 270,51 €                           

Organisme de Formation GEForm 7 056,00 €                        38 160,00 €                      

PA10 : Le BaD pro 41 649,90 €                      46 461,83 €                      4 811,93 €                   

Temps salariés - formateurs et coordo 32 207,82 €                      

Intervenants fonctionnement DEJEPS 4 299,34 €                        23 336,25 €                      

CQP Animateur Formation des animateurs 1 074,66 €                        8 518,92 €                        

Intervention BPJEPS + BPAPT

Service civique Suivi, mise en place et tutorat 4 068,08 €                        14 606,66 €                      
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Dépenses Recettes

Bilan financier 2024 - Ligue Grand Est de Badminton

Secteur influence et communauté 124 371,19 €      -  €                     124 371,19 €-   

PA11 : Le BaD influence 39 758,53 €                      -  €                                  39 758,53 €-                 

Temps salariés - production et coordination 34 358,53 €                      

Whaller 5 400,00 €                        

Live streaming

Presta communication

Déclinaison de supports de comm'

PA12 : Le BaD territorial 84 612,66 €                      -  €                                  84 612,66 €-                 

Coordo contractualisation club, ANS dep et clubs 6 175,46 €                        

193 clubs (75€/club) Contractualisation Clubs 14 100,00 €                      

9 comités / réunion bilan fin de saison TB Contractualisation Comités 9 000,00 €                        

Subventions Fct Comités 25 883,00 €                      

Plan Sportif Départemental 15 198,00 €                      

25 secteurs Plan d'animations de secteurs 14 256,20 €                      

Secteur économique et financier 16 479,01 €         50 682,30 €         34 203,29 €     

PA13 : Le BaD financier 16 479,01 €                      50 682,30 €                      34 203,29 €                 

Temps salariés 13 389,19 €                      

Dons 21 050,00 €                      

Partenariat 6 370,00 €                        

Actions ponctuelles 2 267,33 €                        2 043,30 €                        

Gestion ANS 2 962,00 €                        

Prestations/Stages de secteurs 822,49 €                           18 257,00 €                      

Secteur équipement 2 983,39 €           -  €                     2 983,39 €-       

PA14 : Le BaD équipement 2 983,39 €                        -  €                                  2 983,39 €-                   

Temps salariés 2 983,39 €                        

Provision équipement

Sport Value

1 473 165,82 €   1 542 360,20 €   69 194,38 €     TOTAL
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Dépenses Recettes

Fonctionnement 935 354 € 1 245 086 € 309 732 €
Licences 996 943 €

Timbres licences Comités 86 418 €

Reversement licences FFBaD 544 441 €

Affiliation clubs 33 180 €

Timbres affiliations Comités 5 130 €

Reversement affiliations FFBaD 13 090 €

Agence Nationale du Sport - ANS 21 000 €

Dialogue de Gestion - FFBaD 32 262 €

Convention de développement - Région 41 400 €

ANS Emploi 18 000 €

Aide Apprentissage 3 500 €

Salaires 204 328 €

Flux financiers Comités 96 100 €

Frais RH (Impact Emploi, Médecine du travail) 2 700 €

Taxe sur les salaires 13 000 €

Déplacement, Tél, Internet Fonctionnement salariés 45 230 €

Frais Bureau Ligue 8 600 €

Amortissement 0 €

Abonnement annuel Dolibarr (logiciel gestion) 1 728 €

Abonnement annuel Pack office 3 200 €

Fournitures, achats de matériel et frais bancaires 2 428 € 2 700 €

Commissaire aux comptes 4 560 €

Divers 500 €

Budget Prévisionnel 2025 - Ligue Grand Est de Badminton
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Dépenses Recettes

Budget Prévisionnel 2025 - Ligue Grand Est de Badminton

Secteur jeunes 83 875 € 50 100 € -33 775 €

PA1 : Le BaD découverte 7 576 € 0 € -7 576 €

Temps salariés - coordination 2 576 €

20 cycles Scolabad 5 000 €

PA2 : Le BaD EFB 1 600 € 0 € -1 600 €

5 clubs 200 € Bourse EFB Première année 1 000 €

3 clubs (Clubs A non éligibles) 200 € Bourse 4* et 5* 600 €

PA3 : Le BaD sportif 74 699 € 50 100 € -24 599 €

Temps salariés - soutien CRJ 18 435 €

voir annexe PA3 pour détail InterClub Jeunes 0 € 0 €

voir annexe PA3 pour détail InterCodep 1 911 € 900 €

voir annexe PA3 pour détail Championnat Régional Jeunes 5 907 € 5 000 €

voir annexe PA3 pour détail Masters 0 € 0 €

Organisation Ligue French International Borders 42 946 € 40 200 €

International Girls Cup 4 500 € 4 000 €

2 TRJ dans le Grand Est Soutien organisation TRJ 1 000 €

Secteur adultes 50 313 € 32 120 € -18 193 €

PA4 : Le BaD fédérateur 18 430 € 0 € -18 430 €

Temps salariés 11 430 €

Séminaire de travail - Mai 2025 5 000 €

Fonctionnement Ligue, CD, AG… 1 500 €

Fonctionnement Commissions 500 €

PA5 : Le BaD pour tous 20 754 € 17 000 € -3 754 €

Temps salariés 5 254 €

Bad Féminin 2 000 € 1 700 €

Bad Sénior 3 500 € 3 300 €

Job dating 10 000 € 12 000 €

PA6 : Le BaD compétition 11 129 € 15 120 € 3 991 €

Temps salariés - administratif 2 119 €

voir annexe PA6 pour détail Championnat Régional Séniors 3 630 € 2 800 €

Championnat Régional Vétérans 2 110 € 800 €

voir annexe PA6 pour détail Interclubs Régionaux 3 270 € 11 520 €
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Dépenses Recettes

Budget Prévisionnel 2025 - Ligue Grand Est de Badminton

Secteur haut niveau 329 730 € 175 220 € -154 510 €

PA7 : Le BaD espoirs 230 178 € 118 170 € -112 008 €

Temps salariés (hors PE) 32 627 €

3 jours Dispositif Avenir Régional - DAR 3 620 € 2 500 €

participation aide HN Dispositif Avenir National - DAN 0 € 0 €

Tournoi international Olve 2 300 € 1 800 €

4 stages Suivi Avenir Régional 1 - SAR 1 4 180 € 1 600 €

Suivi Avenir Régional 2 - SAR 2 5 350 € 2 500 €

Suivi Avenir Régional 3 - SAR 3 3 600 € 1 890 €

Brassage Régional Poussins 500 € 0 €

3 Top Elite Régional Top Elite Régional 1 - TER 1 380 € 400 €

Top Elite Régional 2 - TER 2 380 € 400 €

Top Elite Régional 3 - TER 3 380 € 400 €

Formation des entraîneurs du territoire (TRHN) 3 000 €

Championnat de France Jeunes 4 600 €

CEJ 3 1 800 €

CEJ 4 1 000 €

CEJ 5 1 800 €

CEJ 6 1 000 €

CEJ 1 1 800 €

CEJ 2 1 000 €

Temps salarié - Parcours HNR 3 234 €

Pôle espoir 150 627 € 106 680 €

7 CA en 2025 1 000 € Bourse club avenir 7 000 €

PA8 : Le BaD excellence 99 552 € 57 050 € -42 502 €

CEJ / Top12 / Circuit Elite env. fixe Soutien événement  Nat / internationaux 1 500 €

Fond social des athlètes listés 2 500 €

Centre Universitaire - Strasbourg 87 552 € 49 050 €

Centre Universitaire - Nancy 8 000 € 8 000 €

Secteur développement de compétences 89 571 € 99 600 € 10 029 €

PA9 : Le BaD compétence 43 009 € 48 860 € 5 851 €

Temps salariés - formateurs et coordo 22 577 €

Formations Fédérales 360 / 450 Formation des cadres 8 000 € 15 000 €

Arbitre Accrédité 160 € Formation des officiels 1 500 € 2 500 €

Arbitre Certifié 160 € Formation des officiels 300 € 500 €

Validation et formation continue des officiels Certification des officiels 2 000 € 0 €

GEO / ULC 130 € Formation des officiels 2 500 € 5 000 €

Juge-Arbitre Accrédité 160 € Formation des officiels 500 € 700 €

Juge-Arbitre Certifié 95 € Formation des officiels 900 € 1 500 €

Organisme de Formation GEForm 4 732 € 23 660 €

PA10 : Le BaD pro 46 562 € 50 740 € 4 178 €

Temps salariés - formateurs et coordo 39 842 €

Intervenants fonctionnement DEJEPS 3 720 € 33 600 €

Service civique Suivi, mise en place et tutorat 3 000 € 17 140 €
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Dépenses Recettes

Budget Prévisionnel 2025 - Ligue Grand Est de Badminton

Secteur influence et communauté 125 047 € 500 € -124 547 €

PA11 : Le BaD influence 32 820 € 500 € -32 320 €

Temps salariés - production et coordination 25 520 €

Whaller 5 400 €

Live streaming 1 900 €

Presta communication 500 €

PA12 : Le BaD territorial 92 226 € 0 € -92 226 €

Coordo contractualisation club, ANS dep et clubs 5 926 €

188 clubs (75€/club) Contractualisation Clubs 14 100 €

9 comités / réunion bilan fin de saison TB Contractualisation Comités 9 000 €

Subventions Fct Comités 21 940 €

Plan Sportif Départemental 20 720 €

25 secteurs Plan d'animations de secteurs 20 540 €

Secteur économique et financier 20 317 € 34 500 € 14 183 €

PA13 : Le BaD financier 20 317 € 34 500 € 14 183 €

Temps salariés 17 417 €

Dons 6 000 €

Partenariat 14 000 €

Actions ponctuelles 2 000 € 3 000 €

Gestion ANS 2 500 €

Prestations/Stages de secteurs 900 € 9 000 €

Secteur équipement 2 920 € 0 € -2 920 €

PA14 : Le BaD équipement 2 920 € 0 € -2 920 €

Temps salariés 2 920 €

Provision équipement

1 637 126 € 1 637 126 € 0 €TOTAL
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